



Der Kern der Verkündigung von Jesus war das Reich Gottes. Über das Reich Gottes hat er gepredigt (Markus 1,14-15), Gleichnisse davon erzählt (Lukas 13,18-21), Worte der Propheten über das Reich Gottes zitiert (Jesaja 61,1-2) und immer wieder Kostproben der Herrschaft Gottes gegeben. Er zog durch ganz Israel und verkündete, dass diese Königsherrschaft mit ihm angebrochen war. Die Botschaft vom Reich Gottes hat Sprengkraft. Es geht um Befreiung und Wiederherstellung.

Der katastrophale Zerbruch

Gott schuf Frau und Mann als absolut gleichwertige Menschen. Sie waren eng verbunden mit Gott. In Gottes perfekter Welt, im Garten Eden, gab er Frau und Mann zwei Aufträge: Bevölkert die Erde und herrscht (regiert/verwaltet) über sie.

Satan hat Adam und Eva verführt. Sie assen von der Frucht und haben alles verloren. Scham kam über sie, Schuldzuweisungen, Rechtfertigungen. Aber vor allem verloren sie die Autorität über Satan. Sie wurden durch ihren Gehorsam gegenüber Satan in sein Reich versklavt. Alles zerbrochen! Der Auftrag von Gott an den Menschen blieb: Mehret euch, regiert und verwaltet die Erde! Aber alles wurde mühsam. Den Lebensunterhalt verdienen wird mühsam. Männer werden Frauen unterdrücken. Kinder gebären wird schmerzhaft sein. Da sind Krankheit, Sünde, Flüche, Streit, Rechthaberei, Süchte, Gebundenheit und Tod.

Die Vision der Wiederherstellung

Von Beginn an ging es Gott um eine Rückeroberung auf zwei Ebenen. Es musste sowohl die durch Sünde zerbrochene Beziehung zwischen Gott und den Menschen wiederhergestellt werden als auch die durch Ungehorsam verloren gegangene Autorität des Menschen über Satan. Es ist Gottes Absicht, alles im Himmel und auf Erden zusammenzufassen, zu vereinen. Also zu reparieren, wiederherzustellen! Eph. 1,9-10

Leben im Reich Gottes – im Hier und Jetzt

Denn er hat uns aus der Gewalt der Finsternis befreit und hat uns in das Reich versetzt, in dem sein geliebter Sohn regiert. (Kol. 1,13)

Irgendwann versöhnt... eines Tages geliebt... irgendwann frei... eines Tages geheilt... irgendwann gesehen... NEIN! Jetzt und hier!

Reich Gottes beginnt für uns nicht dann, wenn wir sterben. Es beginnt dann, wenn wir Jesus unser Leben anvertrauen. Hier und jetzt!

Fragen zum Thema

- Was macht die Botschaft von Jesus heute noch explosiv?
- Welche Bereiche deines Lebens verbindest du mit Herrschaft, Freiheit und dem Bösen?
- In welchen Bereichen deines Lebens hast du zuletzt Befreiung erlebt?
- Wo wünschst du dir noch mehr Freiheit?
- Wie gehst du mit der Spannung um, dass Jesus das Böse, die Schuld, die Krankheiten, die Flüche, die Süchte etc. besiegt hat, es aber immer noch Macht in dieser Welt hat?
- In welche Situation hinein möchtest du beten: "Dein Reich komme!"?
- Wo und wie kannst du Reich Gottes jetzt und hier leben?